

Présentation de la classe, profs, voyage en bus et hôtel.

Nous sommes en première ASSP (Accompagnement Soins et Services à la Personne) et nous avons été en voyage scolaire à Lourdes pendant une durée de cinq jours en comptant les deux jours de voyage.

Nous sommes donc partis le mardi 3 octobre à 7h du matin et avons mis 10h de route pour atteindre l'hôtel.

Du moment où nous sommes partis jusqu'à la première pause, la plupart de nos camarades ont dormi. Après la pause, l'ambiance de tout le trajet a été calme car nous étions fatigués. Nous avons fait une pause pour déjeuner et une autre pour aller aux toilettes jusqu'à l'arrivée et la découverte de l'hôtel.

En arrivant à l'hôtel, les hôteliers nous attendaient pour nous accueillir et nous donner les numéros de nos chambres, les repas étaient plutôt bons.

Nous sommes une classe de 37, plus 4 professeurs qui nous accompagnaient tout au long du voyage

Pour rentrer, nous avons pris le bus à 11h30, nous avons fait une pause en moins pour arriver plus tôt.

Nous sommes donc arrivés à Villefranche-sur-Saône le samedi soir à 21h30.

Guillemette et Justine.

Nous, la classe de première ASSP (Accompagnement soins services à la personne), sommes partis à Lourdes du 3 octobre au 7 octobre 2023. Nous allons vous expliquer ce qu'est la classe d'ASSP, vous raconter notre voyage en bus pour aller à Lourde, l'hôtel où nous avons dormi et vous présenter les professeurs qui nous ont accompagnés.

La classe d'ASSP est composée de 34 filles et de 2 garçons, qui souhaitent travailler avec les enfants, les personnes âgées et les personnes handicapées dans le but de les aider dans leur quotidien. La bienveillance, la gentillesse, la patience, la solidarité, le respect, l'envie sont des qualités nécessaires au sein de cette classe.

Il y a 4 professeurs qui sont venus avec nous, dont Mme Radisson, professeur de français, M Ogbone, professeur d'enseignement religieux, Mme De Vito, professeur d'allophones (aide les enfants étrangers) et Mme Mazard, professeur de PSE. Ces profs nous ont accompagnés du début à la fin, nous ont aidés et nous ont conseillés.

Le voyage en bus a duré 10h avec des pauses toutes les 2h ou 3h. ça paraît très long mais ne vous inquiétez pas ça passe vite, un film a été diffusé pour nous occuper, et dormir est le passe-temps idéal.

Nous avons dormi à l'hôtel le Milan dans une petite rue commerciale. Nous mangions à l'hôtel pour le petit déjeuner qui était composé de pain au chocolat, croissant, lait chaud, café... Pour le repas du midi et du soir pas d'inquiétude, il n'y avait pas de choux de Bruxelles ou autres mais des pommes de terre, du poulet, du poisson pané, c'était très bon. Voilà une photo de l'hôtel ci-dessous.



Pour conclure ce fut un super voyage qui nous a beaucoup appris, apporté et surtout nous a fait grandir !

Leana, Marion, Chloé Ca, Laura

PRÉSENTATION LOURDES ET BERNADETTE



Lourdes est un lieu sacré et catholique, il est composé de musées, d'une église, de magasins et le sanctuaire de Lourdes.

À l'intérieur de ce sanctuaire se situe, un centre d'informations, des lieux de conférences, un chemin de croix, la grotte de Massabielle, un lieu où les cierges qui brûlaient étaient exposés et 2 basiliques. La première la basilique de l'Immaculée Conception, connue également sous le nom de basilique supérieure et la deuxième une basilique souterraine du nom de basilique Saint Pie X.

Lourdes est un lieu dans lequel les personnes se retrouvent dans un but précis : situation de handicap, personnes âgées, pour un besoin de croire en un miracle, de faire une pause avec soi-même.

Ce lieu a pour but de se confesser, de prier, de croire en un miracle, d'assister à des conférences, des messes, des processions, de croire en quelqu'un ou quelque chose de tout puissant qui pourrait leur venir en aide.

Entre le 11 février et le 16 juillet 1858, Bernadette a vu, de ses propres yeux, dix-huit fois, l'apparition de la Vierge Marie dans la grotte de Massabielle, des visions pour lesquelles elle témoigne.

Au cours d'une de ces apparitions Bernadette a creusé le sol de la grotte pour y prendre de l'eau, l'eau de cette source est rapidement réputée et commence à être une question de guérison, elle niera avoir été témoin de ces guérisons et y avoir contribué.

Elle âgée de 14 ans était devenue une célébrité internationale mais l'influence des pèlerins, des journalistes, commence à peser. Malgré tout, Bernadette continue de vivre à Lourdes où la situation devient de plus en plus pesante.

En 1864 grâce à des recommandations, elle décide de quitter Lourdes pour entrer dans un couvent à Nevers. Bernadette y mènera 13 ans de sa vie.

Lourdes est un village qui concentre une partie des personnes croyantes. On y trouve des personnes qui viennent aider des pèlerins dans le besoin des touristes qui viennent visiter.

Lourdes est un lieu pour les chrétiens, on y retrouve des hôtels et des magasins de souvenirs, il y a beaucoup d'églises, des endroits pour prier (la grotte, la piscine, la chapelle des lumières, le chemin de croix).

En arrivant dans le sanctuaire, on voit une grande place où l'on retrouve la Vierge Marie. En face, il y a une grande église, à côté se trouvent la grotte, la piscine et plein de bâtiments pour les conférences.

Une fois le tour fini, il y a un chemin de croix qui raconte l'histoire de Jésus.

Saint Bernadette née le 7 janvier 1844 à Lourdes, témoin de 18 apparitions mariales devenue religieuse, elle est canonisée. Bernadette restait prudente pour désigner l'objet de sa vision. Au cours d'une de ses apparitions, Bernadette a creusé le sol pour trouver de l'eau, l'eau de cette source est rapidement réputée miraculeuse.

Zeynep, Maeva, Chloé b, Sevde

LES CONFERENCES

A Lourdes, durant le pèlerinage, il y avait plusieurs conférences. Une conférence est une assemblée de personnes discutant d'un sujet important. Elles peuvent être sous différentes formes comme un témoignage, un reportage qui peuvent se terminer en débat.

Durant ce séjour nous avons eu la chance de pouvoir participer à plusieurs conférences sur l'accompagnement de fin de vie, l'autisme, la vie après la perte d'un enfant, ... Elles nous ont aidé à comprendre différentes situations, différents points de vue et nous ont aidés à avoir une meilleure perception de notre futur métier.

Maxime, Léna et Maelys D.

Durant ce voyage à Lourdes, nous avons pu assister à différentes conférences, au choix, chaque jour, deux sur la fin de vie en soins palliatifs, une sur l'addiction, une sur le secret professionnel et une sur la retraite.

Elles se passaient dans des salles différentes comme le musée, la salle Sainte-Bernadette, la Basilique Immaculée Conception, à l'Hémicycle, à la salle polyvalente de la forêt. Elles étaient toutes à côté ou à l'intérieur du sanctuaire. Pour chacune nous y allions à pied, c'était toutes les heures à partir de 11h jusqu'à 18h. Il y avait deux manières différentes de visionner la conférence, soit avec un film projeté ou bien avec une personne qui parlait. C'était intéressant, car à la fin nous pouvions échanger sur le sujet abordé en posant des questions et avoir des réponses. Les conférences auxquelles nous avons assisté, étaient en lien avec notre filière professionnelle donc cela nous a permis d'apprendre de nouvelles choses.

Ces conférences parlaient de sujets de la vie quotidienne, cela était donc touchant, ça nous a fait beaucoup réfléchir.

Janane, Maryam, Jade-Lynn

PRESENTATION DU SERVICE VOITURAGE-HOTEL



Nous sommes les premières ASSP et nous avons eu la chance de faire un voyage scolaire à Lourdes du 3 au 7 octobre 2023. Le but de ce voyage était d'aider et d'accompagner les pèlerins sur les 4 jours de pèlerinage.

Durant cette période nous avons dû, chaque matin, aux alentours de 7 heures, aller chercher les personnes âgées à leur hôtel pour les emmener au sanctuaire pour des messes, des conférences ou des visites, où ils désiraient aller. Nous les ramenions à leur hôtel pour le déjeuner, puis en fonction de leurs emplois du temps nous retournions là-bas pour les chercher et retourner au sanctuaire. Pendant la journée ils pouvaient nous demander de les emmener en dehors de celui-ci. En fin de journée nous les déposions à l'hôtel.

Nos pèlerins étaient parfois fatigués donc ils préféraient rester se reposer. Donc pendant ce temps nous pouvions aller faire des boutiques, visiter ou aller à des conférences avec nos professeurs.

Cette expérience nous a tous permis de voir la réalité des choses et nous rendre compte que certaines personnes sont confrontées à des problèmes et maladies dramatiques. Mais aussi cela nous a permis de créer des liens avec les personnes âgées et être plus à l'aise avec eux.

Luna, Noémie, Alana, Hugo et Lucie



A Lourdes, les journées commencent entre 8h et 8h15 lorsque nous nous rendons à l'hôtel pour récupérer nos pèlerins. Nous accompagnons ensuite les pèlerins à la messe de 8h30 à 10h30. Une fois la messe finie, nous récupérons nos pèlerins au sanctuaire où ils nous font part des activités qu'ils souhaitent faire après cela. Par la suite lorsque leurs activités sont finies nous les ramenons à leur hôtel pour la pause méridienne. Ensuite après le repas, nous allons les chercher à l'heure souhaitée pour les emmener aux activités auxquelles ils désirent assister. Pendant ce temps, nous visitons la ville ou faisons le Chemin de Croix. A 16h30, a lieu la procession à laquelle les pèlerins aiment participer. Pour terminer la journée, nous les déposons à l'hôtel pour l'heure du dîner puis, en fonction de leurs envies, nous retournons les chercher ou non pour la procession du soir. Pour finir, nous les accompagnons pour l'heure du coucher.

Cette expérience nous aura permis d'expérimenter notre domaine d'études, ainsi que de créer des liens avec des personnes âgées tout en découvrant le monde du christianisme.

Oxana, Cléa, Cloé Ch

PRESENTATION DU SERVICE SALLE A MANGER



Le service en salle se déroule dans une salle à manger, il a pour objectif d'accompagner et d'aider les pèlerins dans la prise de repas.

Nous nous sommes présentées tous les matins à 6h45, les midis à 11h45 et les soirs à 18h15. Les services étaient repartis en plusieurs étages : nous étions situées au 3e avec l'équipe et les pèlerins venant de Nantes. Le repas débute par une désinfection des mains, par la suite nous les installons ou ils s'installent par eux-mêmes à leur table qui leur a été attribuée à l'avance. Ensuite, nous leur donnons l'entrée, le plat et le dessert. Certains pèlerins ont besoin d'aide pour prendre leur repas tandis que d'autres sont complètement autonomes. Quand le repas est fini, nous rangeons la salle et débarrassons les tables. Avoir pu effectuer la prise des repas au sein d'un environnement comme Lourdes nous a permis, à nous toutes, de mieux appréhender le milieu des personnes âgées dépendantes.

Marie, Najwa, Sara, Inès

Durant notre voyage à Lourdes, nous avons été affectés au service et l'aide au repas.

Nous allions au service restauration le matin de 6h30 à 8h, le midi de 11h45 à 13h15 et le soir de 18h30 à 19h15. Durant notre service nous aidions à dresser la table, à servir les pèlerins et à les aider à manger, si besoin, puis débarrasser à la fin. Nous sommes restés la plupart du temps à la même table durant la semaine, nous avons donc créé des liens avec les personnes âgées et les personnes handicapées. Notre rôle était d'être à l'écoute et d'être bienveillant avec eux.

Nous allons partager un moment émouvant que nous avons vécu : il y avait une personne qui jouait de l'accordéon les pèlerins dansaient, chantaient. Une personne handicapée en fauteuil roulant qui ne pouvait pas marcher a été portée pour danser avec une infirmière. Il avait un grand sourire et était heureux, ce fut un moment très émouvant et nous avons même lâché une petite larme.



Ce fut donc une belle expérience que nous n'oublierons jamais !

Clara, Olivia, Leane